

DE ALERTA AMARILLA A NARANJA El Ayuntamiento rondeño activó el Plan Municipal de Emergencia el martes **P3**

Ronda retoma la normalidad tras dos días en alerta por lluvias

ACTIVIDAD La Junta anuncia la vuelta a las clases en todos los centros educativos de la provincia y la vuelta a la normalidad en los centros de asistencia sanitaria **BALANCE** El temporal de lluvia deja algunas incidencias en forma de cortes de carreteras y de algunas vías



Las fuertes trombas de agua provocaron algunos cortes de vías y carreteras en varios puntos del término municipal y la comarca. AYTO. RONDA

Sumario

Tráfico
Cambios para asegurar el aparcamiento a residentes

El aparcamiento de la Plaza de Duquesa de Parcent elimina la reserva de parking para los hoteles **P5**

Violencia de Género
Continúan los actos por el 25N con charlas y la Mesa Local P9

Cultura
Ronda celebra viernes y sábado el Día Mundial del Flamenco P12

Deportes P15
El CD Ronda recibe al colista tras empatar contra el líder



HOYO PUERTAS

PUERTAS EN BLOK - VENTANAS - DUELAS - PARQUET - MADERAS
TABLEROS - COCINAS - VIRUTAS PARA CAMA DE ANIMALES Y PELLETS

www.puertashoyo.com

Polg. Ind. "El Fuerte" - C/. Guadares, 4 y 6 - 29400 RONDA (Málaga)
Teléfono: 952 87 75 28 - Móviles: 678 50 49 70 / 678 50 49 69



Ortodental
clínica odontológica

Implantes Dentales

28€ al mes

Justo al lado de la Iglesia de la Merced.
952 87 18 75

Sin Diazepam**Dale like si eres solidario**

Younes Nacet



Detrás de cualquier tragedia emerge siempre lo mejor y lo peor del ser humano. Vaya por delante lo reconfortante que es ver al pueblo unido en la desgracia. La tragedia golpea, las calles se llenan de víctimas mortales que flotan entre los escombros, el lodo y los coches volcados. Historias cortadas en seco, y ahí estamos todos, al rescate... Unos desde el corazón y el alma y otros desde el perfil de su Instagram. ¿Qué sería de una tragedia sin nuestra necesidad imperiosa de inmortalizar el momento, de ponerle un filtro dramático y, claro, de recordar a nuestros seguidores que nos importa mucho?

No faltan los mensajes llenos de emoticonos de corazones rotos, ni las fotos con cara de consternación. Gente que, con su teléfo-

no en mano, recorre la zona devastada, manchándose adrede de barro para posar junto a la catástrofe. Son los nuevos héroes de la solidaridad de pantalla, donde el "compromiso" dura lo que tarda en cargarse la siguiente historia en el feed.

Pero el show no se detiene en el posturo. En paralelo, empieza la ola de políticos y comentaristas que encuentran aquí su teatro perfecto para soltar sus sermones ideológicos. "Esto pasa por culpa de...", (espacio para que pongas a tu enemigo político favorito). La tragedia se convierte en arma, en bandera, en carnaza para el próximo titular barato. Es un desfile de declaraciones inservibles, de reproches absurdos, de "aquí lo importante soy yo y mi ideología" mientras el resto de la gente sigue buscando bajo los escombros algún resquicio de esperanza o un enorme trozo de desgracia.

Y los bulos. Esos corren más rápido que el agua que inundó Valencia. Fotos de hace 10 años, vídeos de otros desastres, mensajes alarmistas compartidos y que se hacen virales que es el colmo de la irresponsabilidad y de la falta de empatía con aquellas familias que buscan a sus desaparecidos bajo el caos y la desazón del vaivén de las cifras de muertos. En menos de 24 horas ya estaban circulando historias que confunden, alarman, y llenan las redes de odio disfrazado de "preocupación". Son miles de muertos y el gobier-

no lo oculta, en el parking hay 600 víctimas... menuda mancha de cabrones. Y qué decir de esos mensajes repulsivos que atacan a las ONGs que, en cuanto ocurre algo así, están ahí, con sus recursos y sus voluntarios -que son, por cierto, de todas partes y colores. Pero, claro, siempre hay quien aprovecha para soltar que "Cruz Roja" o "Cáritas" no merecen ni un euro porque supuestamente están ocupados ayudando solo a inmigrantes... putos racistas de mierda. Ni las víctimas ni el contexto importan; lo único que vale es su mezquindad convertida en dogma y a ver si se saca rédito político o al menos se expande mi mensaje diarreico e infrahumano... Qué pena dan quienes así piensan, debe ser triste mirarse al espejo y que la cobardía y la inseguridad y la tristeza sean lo único que se refleja.

Pero claro, la ayuda real nunca es lo que hace ruido. No está en esas historias de 24 horas en las que solo importa la pose de "miren cómo apoyo". Está en las manos anónimas que ayudan a sacar lodo, que levantan lo que el agua arrasó sin preocuparse por cuántos "me gusta" acumularán sus esfuerzos.

Está en los que, sin esperar nada a cambio, se suben las mangas, limpian, levantan y callan. Porque ellos entienden que la verdadera solidaridad no tiene rostro ni afiliación, ni bandera y mucho menos un perfil en las redes antisociales.

El Jueves**Héroes de carne y hueso**

Miguel Andrés



La DANA que ha asolado el Levante español está dejando consecuencias políticas que más vale olvidar: vivimos, como he dicho en otras ocasiones, en un país que se convierte en algunos casos en una república bananera. La "tuya sobre la mía" y el "tú más" impera en estos días sobre las informaciones que nos llegan de lo que allí sucede. Se diluyen las responsabilidades con las competencias (e incompetencias) de los políticos que nos han tocado en suerte que nos gobiernen. Aparcan que lo mejor en este momento, bajo mi punto de vista, es ayudar a salir del barro en el que están sumidos los afectados y dejar a un lado ese otro barro político que se tiran unos a otros. Ya habrá tiempo de eso que llaman "depurar las responsabilidades políticas" cuando todo pase: ahora es el momento de seguir con la ayuda, con la limpieza de calles y del alcantarillado y de la reconstrucción y puesta en marcha, de la mejor manera posible, la nueva vida (porque va a ser nueva) de los afectados.

Dejando al margen todo esto, emociona (llámenme sentimental, seguro que tienen razón) la cantidad de voluntarios que esta tragedia ha llevado hasta Valencia y sus poblaciones afectadas. Cientos (o miles, quien sabe) de personas que han decidido ir a echar una mano, a lo que sea, a llevar lo necesario que, en algunos casos, no ha sido ni ropa ni alimentos, sino botas de agua o escobas para limpiar las calles. Los españoles, que estamos llenos de defectos, también tenemos algunas buenas virtudes como esta, la solidaridad. Sin que seamos de allí ni conozcamos a nadie nuestras manos han ido a ayudar a los que más lo necesitan. Seguro que usted que me lee con tranquilidad tomando su primer café tiene a alguien cercano o conoce a alguien que conoce a alguien que se ha ido a Valencia a echar una mano. Yo lo tengo: se llama Jaime y es un joven que anda por allí dispuesto a lo que sea. Es ceíliaco, algo que no le impide llevar una vida absolutamente normal con las cuitas necesarias. Y al haber tenido la anulación de un viaje de trabajo por causas ajenas a este problema, ha decidido emplear su tiempo en marcharse valientemente a Valencia a ayudar en lo que sea, fundamentalmente a las personas que, como él, tienen esas especiales características en su alimentación.

Jaime, al igual que tantos, no tendrá un monumento por esto ni se rotulará una rotonda con su nombre. Jaime es uno más de los anónimos que están allí. Jaime es uno de esos héroes de carne y hueso, que está poniendo sus manos al servicio de los demás, sin que se lo hayan pedido, sin recibir nada a cambio.

Me consta que duerme con su conciencia tranquila, algo que tampoco es nuevo para él. Es uno de tantos, de esos héroes anónimos de carne y hueso que viven a nuestro lado. Gracias a todos.

Imagen de la semana**Reconocimiento**

El Ayuntamiento entregó un reconocimiento a las asociaciones, hermandades, empresas, profesionales y colectivos que han demostrado su solidaridad con Valencia, destacando la colaboración de Transportes Chico 2013, Grúas y Transportes Joypitrans, Solidarios Ronda, el Santo Entierro y el Huerto, la AMPA del colegio Fernando de los Ríos, la AV Barrio de San Francisco, Bambaora, técnicos sociosanitarios, etc.

**Lectores en red**

andaluciainformacion @andaluciainf

Vox crítica a Gobierno y Generalitat por la "no gestión" de la dana

Esta gente siempre igual, ellos también apoyaron al gobierno de

Valencia y forman parte de él.

Laure Fuentes

Estos chupasangres intentando sacar rédito hasta de las desgracias.

José Martín

Fascismo tibio

Alejandro Manuel Nebot

Vosotros sois tan culpables como el Gobierno de la Generalitat al eliminar según vosotros, (los chiringuitos), UEV, y el negacionismo del cambio Climático

Elvi Elvi

Mazón niega que dijera a Sánchez que estaba todo bajo control

Tanto Sánchez como Mazón deberían acabar en dimisión.

Juan Luis Pérez

Desgraciadamente no van dimitir ninguno prefieren su sueldo no les importan lo q que pase al ciudadano

Pilar Segura

Uno por otro lado casa sin barrer... políticos... fuera todos los vividores....

José Luis Ruiz

Ahora llega la hora de,,echar balones fuera y ,,culpar hasta el que pasaba por allí. Esa es la credibilidad de estos canallas ,despotas sinvergüenzas

José Martín

Este imrepresentable no se cansa de mentir.

Fco Manuel Borrego

Ronda

Continúa la solidaridad con los afectados por la DANA en Valencia P4

La imagen de Padre Jesús ya se encuentra en su templo tras la restauración P11

ALERTA El Ayuntamiento activó el Plan de Emergencia Municipal por la alerta amarilla, que pasó a naranja, anunciada por la AEMET

Ronda va retomando la normalidad tras dos días en alerta por lluvias

EDUCACIÓN Los colegios podrán retomar las clases este viernes tras dos días suspendidas, según la Junta de Andalucía **SALUD** Los centros de asistencia sanitaria recuperan la normalidad

Mamen Quintana

RONDA Después de dos días en los que Ronda y la comarca de la Serranía han pasado por una situación de alerta amarilla por precipitaciones y fuertes vientos, que pasó a nivel naranja durante la jornada de este jueves, parece que el temporal ha comenzado a remitir en la zona.

La incesante lluvia ha provocado varias incidencias en Ronda y otros municipios de la Serranía, así como la suspensión de las clases en todos los centros educativos, igual que en toda la provincia de Málaga, y de la actividad en instalaciones municipales, parques, cementerios y servicios como la ITV.

En Ronda, a primera hora de este jueves se celebró una reunión del Comité Asesor del Plan de Emergencia Municipal, que se había activado el pasado martes por la noche, tras elevar la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) a alerta naranja.

Acto seguido se avisó por megafonía a los vecinos de La Indiana, Los Prados, Los Molinos, Pilar de Cartajima y Llano de la Cruz para que extremasen precauciones al ser zo-

nas que normalmente suelen registrar alguna incidencia. Asimismo, el tráfico estaba cortado en Navares y Tejares, donde estaba trabajando Aqualia, y Arroyo de las Culebras; Viales de Galia, donde la brigada estaba haciendo labores de mantenimiento. El Carril de Los Molinos permaneció abierto bajo vigilancia.

Como explicó la delegada municipal de Seguridad Ciudadana, estaban activados y coordinados Policía Local, Protección Civil, Policía Nacional, Guardia Civil, Bomberos y Brigada de Obras del Ayuntamiento, presentes en todas las zonas donde se habían recibido avisos de inundación, cortes de carretera y lugares más vulnerables de riesgo de inundación.

Como consecuencia de las intensas lluvias de la noche anterior, la Policía Local procedió a cortar por acumulación de agua y balsas el vial de La Galia, el camino de Navares y Tejares desde la barriada de Padre Jesús hasta la carretera de circunvalación, y el camino del Arroyo de las Culebras desde la gasolinera a los Baños Árabes, mientras se trabajaba para solventar



El temporal de lluvia provocó el corte de algunas vías y carreteras en la Serranía. RS

las incidencias.

La alcaldesa, María de la Paz Fernández, visitó junto a miembros del Equipo de Gobierno a los vecinos afectados por las lluvias y a las personas que se habían quedado aisladas en sus viviendas por los daños que ha provocado la DANA en carriles de zonas rurales. Fernández aseguró

que la maquinaria ya se había movilizado para poder abrir los caminos y la Policía Local estaba auxiliando a las personas que no podían salir de sus fincas.

En este sentido, se realizaron labores de limpieza viaria tras el temporal en el Camino hacia Charco Lucero, Cortijo 'El Médico', Bernardino y La

Viña, entre otros caminos.

El temporal también provocó el corte de las carreteras que comunican Ronda y Benaolán y Ronda y Cortes de la Frontera, y de la carretera A-369 que comunica con Algeciras en el kilómetro 14 a la altura con Atajate. También se cortó el Camino de Los Molinos y el Tajo del Abanico.

Por otro lado, fue necesario auxiliar a las familias que se habían quedado aisladas en las zonas rurales de La Sijuela, y el Pilar de Cartajima.

Vuelta a las clases

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, aseguró este jueves que "si todo va bien" los colegios de la provincia de Málaga retomarán este viernes las clases que han estado suspendidas durante dos días debido a los efectos del temporal de fuertes lluvias desde el miércoles.

De este modo, los estudiantes de Ronda y la comarca podrán volver a las aulas durante la jornada del viernes.

Por otro lado, también se anunció la vuelta a la normalidad en los centros de asistencia sanitaria de la provincia malagueña, después de que este pasado miércoles se tuvieran que reducir o cancelar actuaciones en los mismos debido a las intensas lluvias.

El Hospital de la Serranía de Ronda estaba atendiendo a todas las personas que habían acudido a consultas externas o quirófanos, y normalizó su actividad programada. Se estaba llamando de forma telefónica a las personas que no habían podido acudir y en los casos en los que las consultas debían ser presenciales se reprogramarán a la mayor brevedad. En cuanto a centros de atención primaria, en los consultorios se mantuvo la actividad como en festivo. Los puntos de urgencias se encontraban en los centros de Ronda Norte, El Burgo, Benaolán, Algatocín y Cortes de la Frontera. Los centros de Ronda Norte y Sur permanecieron abiertos y mantuvieron la actividad no demorable.

NUECES de RONDA

Nueces de auténtica calidad, sabor y salud

Abierto de **08:00 h. a 20:00 h.**
de Lunes a Domingo y hasta final de año

www.nuecesderonda.es

674 37 51 14

Venta directa en Finca La Molinilla.
Carretera Ronda-El Burgo, km. 3

VOLVEMOS CON NUEVA CARTA Y NOVEDADES

TU TIEMPO, TU SITIO, TU GENTE
@TEJERINGOSCOFFEE

SI RESIDES EN RONDA O LA SERRANÍA, 15% DESCUENTO

BUSCAMOS CAMAREROS Y CHURREROS.
ENVIAR CV A CV.RONDA@MAGRUPO.ES
O ENTREGAR EN LOCAL

PLAZA DE ESPAÑA 8, RONDA

Ronda

COLABORACIÓN **Los damnificados piden que no se les olvide cuando pase esta ola de solidaridad inicial**

Continúa la solidaridad con los afectados por la DANA en Valencia

AYUDA CIUDADANA Después de llevar 180 palés, planean volver a la zona para llevar más ayuda

Mamen Quintana

RONDA | La DANA que azotó Valencia hace varios días y que dejó a miles de damnificados en varios municipios, además de más de doscientos fallecidos, la mayoría en la Comunidad Valenciana, ha despertado también la solidaridad de miles de personas que se han volcado en ayudar a los afectados con lo que tienen.

En Ronda, decenas de ciudadanos, entre particulares, colectivos vecinales, sociales, hermandades y empresas, además de ayuntamientos de diferentes puntos de la Serranía, respondieron a la llamada de personas que tomaron la iniciativa para hacer llegar esa ayuda a Valencia lo antes posible.

Una de estas personas, José Manuel Rodríguez (Grúas y Transportes Joypitrans), en colaboración con Montse Pérez, se desplazó hasta Valencia con su camión, con otro compañero de la empresa Chico 2013 con un tráiler y un tercer camión para llevar los 180 palés con productos de primera necesidad (limpieza, higiene, mascarillas y epis, alimentos, ropa, herramientas, etcétera) que recogieron en pocos días.

Se logró movilizar a una gran cantidad de empresas que donaron palés completos, y a innumerables ciudadanos que a título particular quisieron contribuir en la me-

didada de sus posibilidades.

Sin duda, el llamamiento a través de las redes sociales fue fundamental, explica José Manuel, "Montse se puso en contacto con varias asociaciones, yo hablé con la Hermandad y con la Asociación de Vecinos del Barrio de San Francisco e hice un llamamiento por redes sociales para que la gente aportara lo que pudiera", continúa. También contaron con la colaboración de la Hermandad del Huerto para almacenar parte de lo recogido, además de otra nave de la empresa.

Que no queden en el olvido

En Valencia entregaron una parte de las donaciones a familias rondeñas que viven en la zona, "nos pidieron que no los dejáramos, y que dentro de un tiempo demos otro viaje", comenta José Manuel. De hecho, ya se está preparando este segundo viaje en unos veinte días, con palés que aún quedan almacenados y otros que siguen llegando. Además, también están en contacto con afectados de Álor para llevar una carga hacia esta zona.

En Valencia, descargaron los camiones en tres puntos diferentes de Aldaia, en un polideportivo y a varias familias, otro en Albal, en un colegio de la Inmaculada de Ronda, y otro en otro punto de este municipio.



Los camiones con destino a Valencia iban completamente llenos. CEDIDAS

EDUCACIÓN

Buscan fondos para ayudar en Valencia a una comunidad religiosa

M.Q./RONDA | El colegio Sagrado Corazón de Ronda, de la Fundación Spínola, se ha movilizado para recaudar fondos para ayudar a la comunidad de Madres de Desamparados y San José de la Montaña, con presencia en Ronda, que gestiona una residencia de personas mayores en Catarroja, uno de los municipios valencianos más perjudicado por la DANA.

En un vídeo protagonizado por varios alumnos y alumnas del centro, piden una colaboración económica que será enviada íntegramente a esta congregación religiosa para que puedan recuperar una casa que ha quedado completamente inhabilitada, con grandes desperfectos en sus instalaciones hasta el punto de que han tenido que trasladar a los residentes a otros centros de Castellón.

En su mensaje, este grupo de alumnos manifiesta su afán por movilizarse en estos momentos tan difíciles para tantas personas, y su intención de colaborar con una comunidad religiosa que está ayudando en primera persona a los ciudadanos que están sufriendo. "Queremos que nos sientan cerca, porque el dolor del pueblo valenciano es nuestro dolor".

Por otro lado, este sábado de 17:30 a 18:30 horas se celebrará una jornada de oración por los afectados de la DANA en la Iglesia Madre de Dios del Colegio La Inmaculada.

Ronda Semanal

TODA LA **ACTUALIDAD** EN UN SOLO CLIC



La nueva Web

www.rondasemanal.es

Ronda

EQUIPAMIENTO HOTELERO En enero se firmó un protocolo de intenciones para la puesta en valor de la zona de El Castillo en la Ciudad

Nuevo avance para el hotel de cinco estrellas en El Castillo

ENCUENTRO Ayuntamiento de Ronda, Fundación Moctezuma y Catalonia revisan el Plan Director

M.Q./RONDA | La alcaldesa de la ciudad, María de la Paz Fernández, y el delegado municipal de Urbanismo, Jesús Vázquez, mantuvieron esta semana una reunión con representantes de la cadena de hoteles Catalonia y de la Fundación Moctezuma para revisar el avance del Plan Director de la Alcazaba de Ronda 'El

Castillo', donde se planea abrir el primer hotel de cinco estrellas de la ciudad, gracias a la aprobación del Plan Especial del Conjunto Histórico, que permite darle uso hotelero al antiguo colegio.

Como recuerda el delegado de Urbanismo, en enero se firmó un protocolo de intenciones entre el Ayuntamiento, la



Reunión entre Ayuntamiento, Fundación Moctezuma y Catalonia Hoteles. AYTO. RONDA

Fundación Moctezuma y la cadena Catalonia Hoteles para la gestión de este espacio.

Una vez que esté el Plan Director tendrá que pasar por Pleno y remitirse a Cultura para su aprobación por parte de la Junta de Andalucía.

El Ayuntamiento, la Fundación Moctezuma y Catalonia Hoteles firmaron un proto-

colo de intenciones para la puesta en valor de la zona de El Castillo en la Ciudad. El objetivo del mismo pasa por recuperar una zona que actualmente está degradada y en la que se ha planificado la construcción de un hotel, la creación de un espacio verde, así como la conservación de la capilla de María Auxiliadora.

Para ello, el acuerdo entre las partes recoge que el cambio de uso del edificio, que durante años albergó un colegio, pasará a manos de Catalonia Hoteles, que lo transformará en un hotel de calidad superior.

Por su parte, la empresa cederá al Ayuntamiento una superficie de 4.800 metros cua-

drados que se dedicará en su mayor parte al desarrollo de un parque arqueológico (4.100 metros cuadrados) y a la creación de un vial que conecte la iglesia existente con la plaza Duquesa de Parcent.

La firma de este protocolo de intenciones afecta a una superficie total de 11.000 metros cuadrados de la zona, que ahora deberán repararse para delimitar los usos previstos en cada una.

Así, la Fundación Moctezuma, propietaria de las instalaciones donde se ubicará el recinto hotelero, indicó que el acuerdo plantea una cesión del edificio hasta ahora educativo por un periodo de 50 años, prorrogables otros 25, es decir, que no es una enajenación del inmueble.

La alcaldesa, María de la Paz Fernández, resaltó la importancia de la firma de este acuerdo a tres partes, ya que "todos estos avances permitirán recuperar un entorno muy degradado en pleno corazón de la Ciudad, a la vez que se generará centenares de empleos de calidad, dotarán a Ronda de nuevos y modernos espacios hoteleros".

DUQUESA DE PARCENT Se elimina la reserva de parking para hoteles

Cambios para asegurar el aparcamiento a los residentes en Ronda

RONDA | El delegado municipal de Tráfico, Jorge Fernández, ha dado a conocer una medida aprobada en la última Junta de Gobierno Local por la cual se van a modificar las tarifas del aparcamiento situado en la plaza Duquesa de Parcent. Se trata de una actualización de estos precios que no afectará ni a los ciuda-

danos ni a los residentes de la zona. Así, el concejal ha explicado que, ante la gran demanda tanto de rondeños como de visitantes para usar estas instalaciones se ha decidido variar el precio de dos tarifas. Una de ellas es la existente para un periodo de 24 horas que pasa de 15 euros para todo el día a 25, ajustándola

así al precio general. Por otro lado, había un bono para los establecimientos hoteleros que reservaban plazas para estos comercios que reservaban ocho plazas al mes, algo que se va a suprimir. Igualmente se suprime el bono especial de tarifa reducida durante 24 horas para los hoteles. De esta manera, ha explicado, se busca ajustar la gran demanda de uso de este aparcamiento, beneficiando así a los rondeños y visitantes ya que las medidas no redundan, en ningún caso, en los ciudadanos o residentes, solamente a algunas medidas que afectaban a los establecimientos hoteleros.



Aparcamiento de la Plaza de la Duquesa de Parcent. RS

ORDENANZA MUNICIPAL



Ayuntamiento
Ronda

VEHÍCULOS DE MOVILIDAD PERSONAL (VMP)

Esta es una ordenanza basada en las recomendaciones de la Dirección General de Tráfico.

Tener más de 14 años



CASCO
OBLIGATORIO



CHALECO REFLECTANTE
RECOMENDABLE



Solo una persona a bordo

Siempre manos en el manillar



Señalización con intermitentes

Prohibido el uso cualquier dispositivo que cause distracción



Velocidades

25 km/h

Velocidad máxima

20 km/h

Vías urbanas de un solo sentido

10 km/h

Vías señalizadas

Prohibido circular bajo los efectos



Obligación someterse a pruebas de control



TRIBUNALES La Audiencia de Málaga concluye el juicio a la exalcaldesa socialista, al exconcejal José María Jiménez y a la hija de éste

El fiscal mantiene la acusación para Valdenebro por falsedad documental

ARGUMENTOS El escrito apunta a que los acusados elaboraron, “de común acuerdo”, tres documentos “mendaces” en el expediente matrimonial, para que “la acusada pudiera disfrutar de un permiso retribuido por matrimonio”

RONDA. AGENCIAS | La Sección Segunda de la Audiencia de Málaga concluyó este martes el juicio a la exalcaldesa de Ronda Teresa Valdenebro (PSOE), al exconcejal José María Jiménez y a la hija de éste por la supuesta falsificación en unos documentos relativos a la boda civil de esta última. Una alteración en el acta de matrimonio, en la que consta que el enlace se celebró el miércoles 21, y no el sábado 17, permitió a la joven marcharse a Nueva York y disfrutar de un permiso de boda remunerado.

El fiscal ha mantenido la acusación para los procesados, aunque rebaja la pena solicitada. Así, el ministerio fiscal acusaba en su escrito de calificación inicial a los tres procesados de un delito continuado de falsificación de documento público, en concurso medial con un delito de estafa, y solicitaba una pena de seis años de prisión para cada uno de los procesados.

Ahora, en sus conclusiones definitivas, esta acusación elimina la continuidad delictiva y admite la circunstancia que atenúa la pena de dilaciones indebidas, por lo que rebaja la petición de pena para la exalcaldesa y el exedil a tres años y un día de prisión e inhabilitación para cargo pú-



La exalcaldesa de Ronda Teresa Valdenebro en imagen de archivo.

blico por tres años, y para la tercera acusada, a dos años cárcel.

Los hechos sucedieron en fechas próxima y anterior al 17 de junio de 2017, cuando tuvo lugar la boda oficiada por la exregidora. Según el escrito de la acusación pública, los acusados, “de común acuerdo”, elaboraron “con

ánimo de obtener un beneficio patrimonial ilícito”, documentos “mendaces” incluidos en el expediente, en cuanto que se “manipuló” la fecha de celebración.

De este modo, para el fiscal, “dicha manipulación tenía como objeto que la hija del edil pudiera disfrutar de un permiso retribuido por

matrimonio, ya que debía incorporarse a desarrollar funciones de enfermera en el Hospital de Ronda el día 21 de junio de 2017”, fecha que se hace constar en el documento correspondiente como día del enlace matrimonial.

La que fuera alcaldesa negó los hechos por los que se le acusa y dio en el juicio la ver-

sión mantenida hasta ahora de que no sabía que querían cambiar la fecha y que en el momento de la celebración de la boda no se da cuenta de que la fecha del acta no es la correcta; además de que cuando es consciente del error lo corrige en todos los organismos oficiales. Su defensa ha pedido la absolución

para ella.

En esta causa hay otra acusación, en este caso que representa al Partido Popular, que acusa a la exregidora y al exedil por un delito de falsedad en documento público y, en el caso de la exalcaldesa,

Valdenebro negó las acusaciones, el exedil insistió en que la exregidora estaba al tanto

como alternativa plantea un delito de falsedad en documento público por imprudencia grave.

Esta acusación aprecia igual que el fiscal la atenuante de dilaciones indebidas y pide para la exalcaldesa y el que fuera edil dos años prisión, multa e inhabilitación para cargo público por tres años. En cuanto a la alternativa, solicita una condena a multa de cuatro meses a diez euros al día e inhabilitación de cargo público por nueve meses.

En la primera jornada del juicio, iniciado el pasado lunes, Valdenebro volvió a negar las acusaciones, mientras que el exedil insistió en que la regidora estaba al tanto de todo lo sucedido.

TU PERIÓDICO

Ronda

Información

'GRATIS'

Date de alta

ALTA

+

NOMBRE DE LA LOCALIDAD

al 613 095 924

Ronda

POLÍTICA Insta al PP a que en la aprobación definitiva se incluyan partidas para infraestructuras tan demandadas

El PSOE critica unos Presupuestos de la Junta sin partidas importantes para Ronda

VALORACIÓN La secretaria general de los socialistas lamenta que en las cuentas para 2025 no haya dotaciones relevantes para la autovía ni para el centro sociosanitario en la ciudad

Mamen Quintana

RONDA | La secretaria general del Partido Socialista de Ronda y parlamentaria andaluza, Isabel Aguilera, hizo este martes una valoración de los Presupuestos de la Junta de Andalucía de 2025, lamentando que "no hay dotación para ningún proyecto importante para la ciudad de Ronda, especialmente las dos grandes promesas del Partido Popular con los ciudadanos y ciudadanas rondeños, la autovía y el centro sociosanitario".

En referencia a la intervención del presidente de la Junta de Andalucía y de la consejera de Hacienda, "que dicen que estamos ante un presupuesto histórico", apuntó Aguilera, la parlamentaria socialista lamentó que "lo único que hace este presupuesto es elevar a la categoría de histórica las mentiras y los engaños que están haciendo año tras año al pueblo de Ronda".

Así, destacó que los Presupuestos de la Administración andaluza únicamente contemplan para Ronda una partida de 386.000 euros para la autovía. "Con 386.000 euros no hay para nada, cuando un solo kilómetro de autovía, según la orografía del terreno, suele costar entre seis y doce millones de euros. Imagínense a ese ritmo cuándo vamos a tener esa prometida autovía de Ronda, esa promesa un



La parlamentaria andaluza Isabel Aguilera, en la sede del PSOE rondeño. MQ

año más repetida en los presupuestos del Partido Popular que vuelve a incumplirse", recalcó.

También recordó que "el señor Moreno Bonilla lleva gobernando ya seis años en Andalucía, ha aprobado seis presupuestos y ha prorrogado uno más, y en todos ellos figura esa ausencia de compromiso con el pueblo de Ronda. Seis años mintiendo-

nos descaradamente, seis años sin un solo proyecto para Ronda, y es normal que no den la cara, pero es absolutamente reprochable e incomprensible que los responsables del Partido Popular en Ronda, que la primera edil, la señora Fernández, no salga a dar la cara y a pelear por lo que es justo para Ronda y lo que tantas veces ha prometido su partido".

"Estamos ante un presupuesto que es histórico una vez más en engañar a Ronda, es histórico y continúa siendo histórico en los destrozos a los servicios públicos, y todos los rondeños y rondeñas saben de lo que estamos hablando", continuó Isabel Aguilera, destacando que "es histórico que se incremente un 18 por ciento la aportación a la sanidad privada, porque

esto significa que el resto de los mortales, los que tenemos el Servicio Andaluz de Salud como primera referencia, vamos a seguir sufriendo más listas de espera quirúrgicas, más listas de espera para especialistas, más listas de espera para las pruebas diagnósticas y vamos a seguir teniendo que hacer cola en muchos municipios andaluces para poder ser atendidos por el médico de familia".

Además de la sanidad, hizo referencia a los recortes en educación, "mientras por otro lado aumentan las universidades privadas, y se cierran 1.943 aulas públicas en Andalucía y ni una sola privada"; o a que la comunidad autónoma andaluza sea "la que más tarda en valorar a sus dependientes, con la población tan envejecida que tiene Ronda y la Serranía", o a que "por primera vez Andalucía encaje el ranking de pobreza. Más de 3,2 millones de andaluces están en situación de pobreza. Todo eso es histórico y lo que se consolida por sexto año consecutivo en el mandato de Moreno Bonilla".

Retó a la alcaldesa y a los parlamentarios del Partido Popular a que durante el trámite para la aprobación definitiva del Presupuesto, trabajen para que se incluya una dotación económica "importante" para la autovía y otra para el centro sociosanitario.

SALUD

Vacuna sin cita los miércoles a la población diana

RONDA | La Consejería de Salud y Consumo, a través de la Dirección General de Salud Pública y Ordenación Farmacéutica y el Servicio Andaluz de Salud, comenzará a vacunar sin cita a la población diana todos los miércoles en los 623 puntos habilitados, de los cuales 212 puntos incluyen horario de tarde.

Comienza la vacunación para el último de los grupos de riesgo incluidos en la campaña 2024-2025, de este modo, podrán vacunarse también los convivientes en el hogar con personas de 60 años o más, enfermos crónicos, embarazadas y puérperas; y las personas fumadoras.

Para conocer los puntos de vacunación sin cita, el Servicio Andaluz de Salud ha elaborado un listado de los centros en el que se indica el municipio, el punto de vacunación y el horario en el que se estará vacunando. Este listado está disponible en el siguiente enlace: <https://lajunta.es/56mnn>.

En los puntos de vacunación seleccionados se administrarán vacunas de gripe y/o Covid a las personas aún no vacunadas pertenecientes a los grupos diana de la campaña. Por provincias, en Almería habrá 43 puntos de vacunación, en Cádiz 73, 38 en Córdoba, Granada contará con 97, Huelva con 71, Jaén con 64, Málaga con 92 y Sevilla con 145.

Actualmente, 1.112.400 personas han recibido ya la vacuna contra la gripe.

COMARCA Los municipios menores de 10.000 habitantes de la provincia ahorrarían 6 millones de euros que podrían destinar a sus vecinos

El PSOE pide que Diputación asuma el coste de los pueblos por los residuos

RONDA | El PSOE ha lanzado una campaña para reivindicar que la Diputación de Málaga asuma el dinero que los municipios menores de 10.000 habitantes pagan al Consorcio de Residuos Sólidos. El portavoz del PSOE en la institución provincial, Josele González, presentó esta campaña en Ronda junto al alcalde de Genalguacil, Miguel Ángel Herrera, y el porta-

voz socialista en el municipio, Francisco Cañestro. "Reivindicamos que la Diputación, que tiene un presupuesto de 400 millones de euros, asuma los 6 millones de euros que destinan los municipios menores de 10.000 habitantes al Consorcio de Residuos Sólidos, de forma que los ayuntamientos destinen esos recursos a las necesidades que tienen".

En el caso de la comarca de Ronda, González aseguró que esta medida aliviaría los presupuestos municipales de los municipios menores de 10.000 habitantes en 1,4 millones de euros, que podrían revertir en otro tipo de iniciativas "más necesarias". "Entendemos que es una medida justa", subrayó. Señaló que el PSOE ha propuesto implementar esta medida en un ho-

rizonte de cuatro o cinco años. "Sé que hay alcaldes del PP y de IU que han visto con buenos ojos esta propuesta", dijo, al tiempo que avanzó que el PSOE presentará mociones en todos los municipios menores de 10.000 habitantes para que se les exima del pago al Consorcio de Residuos Sólidos.

El alcalde de Genalguacil, Miguel Ángel Herrera, dijo que "no podemos permitir que los residuos sólidos urbanos, que es uno de los grandes gastos que tenemos los ayuntamientos, no lo financie la Diputación Provincial".



Rueda de prensa en la sede del PSOE de Ronda. PSOE

Ronda**HOSPITAL DE RONDA** La sección sindical entiende que “la situación es crítica”

UGT denuncia falta de personal en un laboratorio

SITUACIÓN Denuncian reducción de jornada, excesiva carga de trabajo y mínimo personal en el laboratorio de Microbiología del Hospital de Ronda

M.Q./ RONDA | El área de Servicios Sanitarios de UGT en Ronda ha emitido un comunicado para advertir de la situación del laboratorio de Microbiología del Hospital de la Serranía de Málaga, en el que denuncian falta de personal y una mala organización, además de “la ausencia de voluntad para solucionar los problemas que vienen sufriendo, por parte de cargos intermedios y dirección”.

Entre los problemas que denuncian, destaca la reducción de jornada que no cubre su puesto en la sección de Microbiología; una carga excesiva de trabajo, con determinaciones que no corresponden a este servicio (Sangre oculta en heces y Calprotectina fecal); mínimo personal, ya que donde debería de haber cuatro profesionales, a veces solo hay una. Destaca el sindicato que “las técnicas de laboratorio se sienten impotentes al no poder ofrecer un trabajo de calidad ante estas circunstancias, carga de trabajo, y a que no se sienten atendidas en sus reclamaciones”.

Insiste UGT en que “después de varios escritos y reuniones con dirección de Enfermería en las que el propio personal ha aportado un listado de mejoras del funcionamiento del servicio no se ha



Imagen de archivo de una sala de laboratorio. EFE

hecho nada”, por lo que entiende que “la situación es crítica ya que se trabaja con muestras “vivas” y que se pierden por no poder realizar el trabajo a tiempo”.

Desde UGT se preguntan “si los pacientes tienen idea de qué es lo que está pasando cuando van a su médico y las pruebas no tienen resultados; que en algunos casos es hasta de dos meses o más como en la determinación de parásitos

en heces. No se dispone de personal específico para las determinaciones de Sangre Oculta en heces y calprotectina fecal, siendo las técnicas de Microbiología las que deben sacar tiempo para su realización”.

Finalmente, la sección sindical aboga por las técnicas de laboratorio que “quieren que se las escuche de verdad de una vez y no ser objeto de crítica por parte de otros pro-

fesionales de por qué este servicio no funciona con normalidad. Es personal de muchos años de experiencia que nunca se ha encontrado con una situación similar”. Consideran que se trata de una situación “crítica y escandalosa” y reclaman una “solución inmediata de esta situación que repercute directamente en el paciente y en las condiciones laborales de las técnicas de laboratorio”.

SANIDAD Por la sanidad pública

La Plataforma apoya las manifestaciones de Mareas Blancas

Se celebra este domingo 17 en todas las capitales andaluzas excepto Cádiz, donde será el sábado 16

ción Primaria bien dotada y con una relación entre profesional y ciudadano mantenida en el tiempo disminuye claramente la mortalidad de la población.

“Las demoras para pruebas diagnósticas, consultas con especialistas hospitalarios y tratamientos quirúrgicos son escandalosas, alcanzando actualmente a más de un millón de personas. Las demoras sanitarias son inaceptables, ya que pueden causar incapacidad funcional severa e, incluso, la muerte”, apuntan desde la coordinadora.

MÁLAGA | La Plataforma Ciudadana de la Serranía en Defensa de la Sanidad Pública y de Calidad ha expresado su apoyo a las manifestaciones convocadas por la Coordinadora Andaluza de Mareas Blancas para el próximo domingo 17 de noviembre en todas las capitales de Andalucía, excepto en Cádiz que tendrá lugar el sábado 16.

En un manifiesto, la Coordinadora Andaluza de Mareas Blancas (CAMB) advierte del “creciente y doloroso deterioro de nuestra Sanidad Pública”, e insiste en que “el tiempo medio de cita en Atención Primaria sobrepasa ya los 15 días, con profesionales cada vez más escasos, precarizados, burocratizados e imposibilitados para realizar sus funciones de prevención y promoción de la salud”.

A su juicio, “es evidente que los Centros de Salud carecen del personal suficiente y de los mecanismos de gestión adecuados para atenderlos”, entendiendo que “el Gobierno actual lleva años sin resolver estas carencias, lo que favorece a las empresas de seguros privados, la mayoría de ellos, por cierto, de dudosa calidad”.

Insiste en que una Aten-

De ahí que, las Mareas Blancas hayan denunciado al Gobierno andaluz, como responsable de estas demoras, ante la Fiscalía. “En resumen, el Gobierno andaluz está empeñado en empeorar esta situación mediante el estancamiento funcional de los Centros Públicos, un hecho que es aún peor en las zonas rurales, y la desviación de pacientes, y de fondos públicos, a centros de medicina privada, mediante el aumento continuo de los conciertos. Estas medidas son erróneas, ya que deterioran la función del Sistema Público y envía a los pacientes a centros que carecen de calidad contrastada y cobran sobrecostes”.

“Para conseguir la vuelta a la buena Sanidad Pública que en el pasado tuvimos, accesible y de calidad, Marea Blanca pide a los ciudadanos que acudan a la manifestación que va a celebrarse en las ocho capitales andaluzas”.

INICIATIVAS Concurso de Refranes y Feria del Libro en el instituto

Fomento de la lectura en el Pérez de Guzmán

M.Q./RONDA | El Instituto de Enseñanza Secundaria (IES) Pérez de Guzmán celebra este viernes dos actividades que servirán para fomentar la lectura entre su alumnado.

La primera de éstas se desarrollará este viernes a partir de las 10.15 horas en la biblioteca del centro en colaboración con la Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural de Ronda (AFAMMER) y consistirá en un Concurso de Refranes con el objetivo de

crear o modificar algún refrán con finalidad positiva poniendo en valor lo humano, la igualdad y la superación. Se entregará como obsequio un diploma y un regalo. Además, se publicarán los tres mejores refranes.

Por otro lado, el IES Pérez de Guzmán mantendrá abierta hasta este viernes su Feria del Libro en colaboración con Librería Dumas, abierta durante los recreos y horas de visita de los grupos del centro.



RONDA DE MODA. Apymmer celebró este fin de semana una nueva edición de Ronda de Moda en el Convento de Santo Domingo con notable éxito y numeroso público, que fueron testigos de las últimas tendencias presentadas por comercios de la ciudad.

Ronda

AYUDA MUNICIPAL Ya se han entregado cerca de 300.000 euros a asociaciones y clubes

Concedidas subvenciones a 10 colectivos culturales

M.O./RONDA | El Ayuntamiento de Ronda ha entregado a un total de diez colectivos y asociaciones culturales de la ciudad una serie de subvenciones por valor de 65.000 euros, para que puedan desarrollar las actividades que realizan a lo largo del año.

Ha sido la alcaldesa, Maripaz Fernández, acompañada por el delegado municipal de Turismo, Ángel Martínez, y la concejal de Cultura y Fiestas, Rebeca Muñoz, la encargada de entregar estas subvenciones que han sido en esta ocasión para la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Ronda, Asociación Entre Amigos, Asociación de Peñas de Ronda, Asociación Cultural Ronda Jazz, Escuela Taurina de Ronda, Asociación Cultural Folclórica Abul-Beka, Banda Municipal de Música

Aureliano del Real, Banda de Música Arunda, Asociación Histórica Cultural Carmen de Ronda, y Peña Flamenca de Ronda. La cuantía de las ayudas varían entre los 1.000 y los 20.000 euros en función de las actividades que realizan los colectivos, y su repercusión que tienen en la ciudad. Para ello, firman un convenio con el Ayuntamiento y deben aportar una relación de gastos derivados de su labor diaria a los que hacen frente con estas cantidades entregadas por la administración local.

Como novedad, este año se ha incorporado un nuevo colectivo a este paquete de subvenciones, como es la Asociación de Peñas de Ronda, que participa de estas ayudas por primera vez.

La alcaldesa ha destacado

que el Ayuntamiento ha concedido este año cerca de 300.000 euros en ayudas a todo tipo de colectivos (deportivos, sociales y culturales). De este total, el equipo de Gobierno prácticamente la mitad a ayudas al Tercer Sector, es decir, entidades con fines sociales y en beneficio de la

comunidad. Y es que, se han repartido hasta 136.000 euros en subvenciones que han ido a parar a un total de 14 entidades de esta tipología en el municipio.

Por otra parte, otros 74.000 euros han sido para colaborar con un total de 12 clubes deportivos de la ciudad.



Entrega de las subvenciones a los colectivos culturales de la ciudad.

**DÍA INTERNACIONAL PARA LA
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA
CONTRA LAS MUJERES**

25N

m CENTRO MUNICIPAL DE
INFORMACIÓN A LA MUJER
RONDA

PROGRAMA DE ACTIVIDADES NOVIEMBRE 2024

MARTES, 19

10:30 h. Mesa Local de Coordinación interinstitucional para la asistencia integral a las Víctimas de Violencia de Género

Conferencia: **Cuestiones prácticas de las medidas de las órdenes de protección que afecten a los y las menores, la violencia vicaria y cambios de sexo registrales.** A cargo de Dña. Carolina Macías Reyes. Presidenta de la Comisión del turno de oficio de Menores.
Palacio Congresos Convento Santo Domingo.

JUEVES, 21

11:00 h. Conferencia: La necesaria protección de los y las menores frente a la violencia digital.
Imparte: Dña. Beatriz Izquierdo Pliego. Licenciada en derecho y Experta en Criminología.
Dirigido a profesionales y población en general.
Palacio de Congresos Convento de Santo Domingo.

9:30h. Campaña de Sensibilización contra la trata de Mujeres y niñas
Área de Trata y Violencia de Género de Asociación Betania.
Dirigido a la población en general y alumnado de secundaria
Zona de los Institutos de Enseñanza Secundaria.

LUNES, 25

13:00h. Acto en memoria de las Víctimas de Violencia de Género

Lugar: Escultura **"Ronda No tolera la Violencia contra las Mujeres"** (Biblioteca Presidente Adolfo Suárez)
Se dedicarán unos minutos de silencio a través de la música para honrar la memoria de las mujeres víctimas de la violencia de género, hijas/os y sus familias.
Colabora el Conservatorio Profesional de Música de Ronda "Ramón Corrales"

18:00h. ACTO INSTITUCIONAL EN CONMEMORACIÓN DEL 25 N

Intervenciones:
Dña. María de la Paz Fernández Lobato. **Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Ronda.**
Dña. Cristina Durán Melgar. **Delegada de Igualdad del Excmo. Ayuntamiento de Ronda.**
Lectura de **manifiesto** a cargo de la Coordinadora del Voluntariado..
Actuación musical a cargo del Conservatorio profesional de Música Ramón Corrales.
Palacio de Congresos Convento de Santo Domingo.

"Ronda contra la violencia machista"



IGUALDAD El día 25 se leerá un manifiesto

Siguen los actos programados por el 25N

El martes se celebra la Mesa Local de Coordinación para la asistencia a víctimas de violencia de género

El jueves 21 de noviembre, a las 11.00 horas en Santo Domingo, la licenciada en Derecho y experta en criminología, Beatriz Izquierdo, hablará sobre 'La necesidad de protección de los y las menores frente a la violencia digital', dirigida a profesionales y a todos los interesados en esta cuestión. Ese mismo día, en la zona de los institutos, se realizará una campaña de sensibilización contra la trata de mujeres y niñas a cargo de la asociación Betania.

El lunes 25 a las 13 horas se celebrará un acto en memoria de las víctimas de violencia de género junto a la escultura 'Ronda no tolera la violencia contra las mujeres' ubicada frente a la Biblioteca Presidente Adolfo Suárez.

La programación culminará con el acto institucional, que tendrá lugar a las 18.00 horas en el Convento de Santo Domingo. La cita incluirá la lectura de un manifiesto a cargo de la Coordinadora del Voluntariado y la actuación musical a cargo del Conservatorio Profesional de Música 'Ramón Corrales'.

M.O./RONDA | La Delegación de Igualdad y el Centro Municipal de Información a la Mujer continúa con la programación diseñada con motivo del Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres, que se conmemora cada año el 25 de noviembre.

El martes 19, a las 10.30 horas en el Convento de Santo Domingo, se celebrará una reunión de la Mesa Local de Coordinación interinstitucional para la asistencia integral a las Víctimas de Violencia de Género, a la que seguirá la conferencia de Carolina Macías, presidenta de la Comisión del turno de oficio de Menores, titulada 'Cuestiones prácticas de las medidas de las órdenes de protección que afecten a los y las menores, la violencia vicaria y cambios de sexo registrales'.

Ronda**NUECES DE RONDA** La firma rondeña iniciará en breve la ampliación de su zona de almacenamiento y secado para asumir la producción

Nueces de Ronda alcanzará este año una producción de 50 toneladas

COSECHA La empresa, pionera en España, garantiza una gran calidad gracias a su proceso de producción**Mamen Quintana**
RONDA

Un proceso completamente natural, esfuerzo, ilusión y mucho mimo hacen que el producto de la empresa local Nueces de Ronda se venda en todos los rincones del territorio nacional.

El nogueral de la Finca La Molinilla - con un cortijo datado en el año 1799-, que cuenta con alrededor de 32 hectáreas cultivadas de las 45 que tiene de extensión, se encuentra en los últimos días de la época de cosecha, que se inicia en el mes de septiembre. Las previsiones son que este año la producción esté por encima de las 50 toneladas. Este importante volumen supone que la empresa tenga la necesidad de realizar una ampliación de su zona de almacenamiento

“

Los más importante de todo es el equipo humano, personas que te aporten y te ayuden, que contribuyan con ideas”



taciones de los años 2012, 2018, 2019 y 2022. “La finca tenía nogales del año 86, pero los hemos ido cambiando -explica Álvaro Fernández-. Los nogales dan una buena producción al quinto o sexto año. Hay plantados de este año unos 700 árboles que dentro de cuatro años empeza-

brero, cuando se realiza la poda de los árboles para “educar” correctamente las nuevas plantaciones, a la época de riego, fundamental para que la nuez tenga un tamaño y peso adecuados, y la cosecha, para la que se emplea un vibro mecánico y unas grandes lonas debajo de los árboles con la intención de que los frutos caigan sobre éstas y no reciban la humedad del suelo ni se mezclen con la tierra. Y, por supuesto, el proceso de secado, aprovechando el “sol de Andalucía”.

Como explica Álvaro Fernández, tras la recolección, que dura entre 40 y 50 días, las nueces se trasladan a la planta de procesado para depositarlas en una tolva donde se retiran hojas y ramas, se elimina el ruezno con una peladora, se lavan y se secan al sol en una explanada preparada para ello.

En caso de que las condiciones climatológicas no lo permitan, la planta cuenta con ocho hornos de quinientos kilos que se calientan con huesos de aceituna a 40 grados de temperatura. Una vez que la humedad de la nuez está por debajo de los 8 grados, entre 6 y 7, se procede a la eliminación de las nueces secas, a su calibración por tamaños y a su envasado para la venta.

Las Nueces de Ronda se distribuyen por toda España a través de su página web www.nuecesderonda.es, gracias también a su carácter pionero.



La finca cuenta con alrededor de 32 hectáreas de nogueral, además de la zona de secado, procesado y envasado. En la imagen inferior, Álvaro Fernández. MO

rán a dar producciones interesantes”, asegura.

Para la empresa, “lo más importante de todo es el equipo humano, personas que te aporten y te ayuden, que contribuyan con sus ideas”, apunta. Durante todo el proceso interviene más de una veintena de trabajadores, la mayor parte de Ronda y su comarca.

Nueces de Ronda cuida hasta el extremo su proceso de producción, desde fe-

demanda, ya que se recomienda consumir entre 3 y 4 nueces al día por sus cualidades para mejorar la memoria y la salud del cerebro, así como para el corazón y el intestino.

Nueces de Ronda cultiva hasta cinco variedades de este fruto, principalmente Serr, Howard, que se caracteriza por tener una cáscara más fina, y California, pero también Franquette (francesa), que actúa de polinizadora, y Chandler, la menos numerosa porque las características del suelo no le permiten un gran crecimiento y hay menos producción.

Dentro de la finca se encuentra la residencia para personas mayores Senior, que aunque es un negocio independiente, “era una ilusión de mi padre que hemos cumplido”, explica Álvaro Fernández. “Mi padre murió hace 19 años y, como se salía de lo normal, quería una residencia en medio de la finca porque decía que era la mejor manera de que las personas mayores se cuiden, con la naturaleza. Los ocho hermanos nos pusimos de acuerdo y con Seniors llegamos al acuerdo de hacer allí la residencia”.

Además, Nueces de Ronda patrocina a un equipo femenino de fútbol sala en Málaga, el Nueces de Ronda Atlético Torcal, que está en primera división “con lo cual recorren toda España, sobre todo Galicia y Madrid, donde hay más equipos, y llevamos el nombre de Ronda y el de Nueces de Ronda por toda España”, concluye Álvaro Fernández. ■

Sin duda, la nuez es uno de los frutos más nutritivos del mundo, de ahí su alta

Ronda

SOLIDARIDAD La corporación completa las actuaciones programadas en su acción caritativa

Las hermandades colaboran con Senda-Proyecto Hombre

CONTRIBUCIÓN La Agrupación de Hermandades y Cofradías dona mobiliario a las instalaciones de la Asociación en reconocimiento a su labor

Mamen Quintana

RONDA | La Agrupación de Hermandades y Cofradías de Ronda se desplazó este martes a la sede de la Asociación Senda-Proyecto Hombre para dar a conocer el proyecto de caridad que está desarrollando esta corporación.

El presidente de la Agrupación, Carlos Ramírez, acompañado de la presidenta de Senda-Proyecto Hombre, Pepa Becerra, y de la secretaria de la entidad, Luci Pastor, además de representantes de las distintas hermandades de la ciudad, explicó que la Agrupación ya ha llevado a cabo la acción caritativa que tenía proyectada y aprobada el año pasado.

De este modo, la acción caritativa fue dividida en dos partes, una primera destinada al colegio-hogar de La Inmaculada, dotándolo de dos televisores de última generación para los niños y adolescentes que allí residen, y una segunda dirigida a las instalaciones de la Asociación Senda-Proyecto Hombre, dotándolas del mobiliario necesario para que sus trabajadores puedan ofrecer una mejor asistencia y servicio a todos los usuarios.

Carlos Ramírez mostró el agradecimiento de todas las hermandades a Proyecto Hombre "por abrirnos hoy



Los representantes de la Agrupación de Hermandades visitaron la sede de Senda-Proyecto Hombre. **AS**

sus puertas para mostrarnos la labor de acompañamiento, rehabilitación y reinserción social que desempeñan. Esperamos y deseamos de corazón que la ayuda les sirva para seguir con ese gran trabajo de prevención y sensibilización hacia todas las personas que han solicitado su ayuda y la solicitan a día de hoy".

En nombre de Senda-Proyecto Hombre, Pepa Becerra, expresó el agradecimiento de la Asociación a todas a las hermandades "porque la ayu-

da llegó en un momento absolutamente necesario para nosotros. Realmente la provi-dencia nos cuida".

Así, explicó que gracias a la contribución de las hermandades, cuentan con un mostrador, un nuevo mueble para la sala de visitas y equipamiento para la sala médica necesario para su utilización por parte del médico y del equipo terapéutico.

En este sentido, apuntó que la Asociación ha ganado mucho en profesionalidad, ya

que "la administración nos exige tener psicólogo sanitario, trabajadora social, un médico, terapeutas, integrador social, educadores, y todo eso ha requerido cosas materiales que son necesarias". "Trabajamos cosas o aspectos inmateriales, como son la persona a nivel cognitivo y afectivo, que es mucho y arduo, pero necesitamos una estructura y un soporte de muebles que hemos comprado gracias a la ayuda que nos prestó la Agrupación".

HERMANDADES Veneración de la imagen

La imagen de Padre Jesús ya se encuentra en su templo

La talla ha sido sometida a una restauración en el taller de Pedro Manzano Beltrán

celebró la veneración a su Sagrado Titular, y la Eucaristía. La veneración se prolongó hasta el sábado.

Hay que recordar que el pasado 8 de abril la imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno fue trasladada por la Hermandad a Sevilla para que se sometiera a una restauración en el taller de Pedro Manzano Beltrán, donde ha permanecido alrededor de seis meses.

Antes de su partida al taller sevillano, Nuestro Padre Jesús estuvo expuesto en Besapié en la Iglesia de Padre Jesús, donde se celebró una misa de despedida. Además, la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno y Nuestra Señora de los Dolores quiso manifestar en un comunicado su agradecimiento a la Fundación Unicaja Ronda "la inestimable colaboración prestada a esta Hermandad para la restauración de la imagen".

M.Q./RONDA | La imagen de Nuestro Padre Jesús ya se encuentra en su iglesia desde el pasado jueves, después de haber sido sometida a una restauración en el taller de Pedro Manzano Beltrán, en Sevilla.

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno y Nuestra Señora de los Dolores presentó el pasado jueves a sus fieles la imagen restaurada en la Iglesia de Padre Jesús tras su llegada.

Tras la presentación a fieles y devotos y puesta al culto de Nuestro Padre Jesús Nazareno, el viernes la Hermandad



La imagen ya restaurada de Nuestro Padre Jesús. **HOAD. PADRE JESÚS**



X ANIVERSARIO DE CARMEN DE RONDA. La Asociación Histórico Cultural Carmen de Ronda celebra este sábado a las 18 horas la 'Fiesta de Doña Jerónima López' con motivo del décimo aniversario de su fundación, en el Centro Integral del Vino. También tiene previsto realizar un pasacalles hasta la Plaza del Socorro. **MARÍA GARCÍA**



CONCENTRACIÓN DE CLÁSICOS. La Hermandad del Huerto celebró el pasado fin de semana su tradicional concentración de vehículos clásicos que reunió en Ronda y la comarca numerosos modelos antiguos de gran interés para los aficionados. **AYTO. RONDA**

Ronda

CULTURA Las actividades se celebrarán entre el viernes 15 y el sábado 16 de noviembre

Ronda conmemora el Día Internacional del Flamenco

PROGRAMA Actuaciones de las academias rondeñas, la presentación de un corto y una actuación en la Peña Flamenca de Ronda de 'El Niño de Peñafior'

M.Q./RONDA | La ciudad de Ronda se suma un año más a la celebración del Día Internacional del Flamenco que se conmemora cada año en noviembre. De este modo, el viernes 15 de noviembre se iniciarán una serie de iniciativas que incluyen actuaciones de las academias rondeñas, así como la presentación de un corto y una actuación en la Peña Flamenca de Ronda de 'El Niño de Peñafior'.

Así lo dio a conocer este lunes la delegada municipal de Cultura, Rebeca Muñoz, junto a los responsables de la Peña Flamenca de Ronda 'Tobalo, Fernanda y Bernarda', quienes avanzaron el contenido de la programación con la que se va a conmemorar el Día Internacional del Flamenco el próximo día 15. Con tal motivo se van a desarrollar diferentes actividades en torno a este arte declarado Patrimonio de la Humanidad y en cuya historia Ronda juega un importante papel.

Así, la concejal anunció que el viernes día 15, a las 17:30 horas, academias de baile de la ciudad se unirán en la Alameda con un espectáculo conjunto en homenaje al flamenco donde estarán presentes las academias de Paqui Laguna, 'Flamenkos', 'BDanza' y 'Double Gyro', cu-



Presentación de la programación con motivo del Día Internacional del Flamenco. RS

Academias de baile se unirán en la Alameda con un espectáculo conjunto en homenaje al flamenco

yos alumnos bailarán varios palos flamencos en un evento que culminará invitando a los presentes a participar de estos bailes. En caso de lluvia la

actividad será en el teatro.

El sábado 16 continúan las actividades con la presentación en Ronda de un corto que ha servido a su autor, Carlos Delgado Catena, como trabajo de fin de grado. Bajo el título de 'Seis octavos', la cinta cuenta la historia de una familia gitana con el flamenco como telón de fondo. Será a las 12.00 horas en el Convento de Santo Domingo.

Los actos finalizarán el sá-

bado a las 21.30 horas con la actuación en la Peña Flamenca de Ronda de Manuel Cribaño 'El niño de Peñafior'. La concejal señalaba que se trata de un artista sevillano que ha sido reconocido en programas como 'Tierra de talento'. Igualmente ha recordado que todas las actividades serán gratuitas invitando a todos los rondeños a unirse a esta celebración del Día Mundial del Flamenco.

FLAMENCO Este viernes, segunda jornada

Comienza la novena edición del Concurso de 'Paca Aguilera'

RONDA | La Peña Flamenca de Ronda 'Tobalo, Fernanda y Bernarda' comenzó el pasado viernes la IX edición del Concurso de Cante Flamenco 'Paca Aguilera', especialmente dedicado a jóvenes de hasta 30 años, con el objeto de aumentar las posibilidades de visibilizar a las jóvenes promesas del Cante de todo el territorio nacional.

La apuesta de la Peña sigue siendo potenciar el conocimiento del flamenco y apoyar a los y las jóvenes promesas del cante y del baile mediante la celebración de concursos, muy arraigados ya, como este de 'Paca Aguilera' para jóvenes, con 3.000 euros en premios; sin olvidar otros como la próxima 35 edición del Concurso de Saetas de Ronda o del Concurso Nacional e Internacional de Cante y Baile 'Aniya la Gitana' que va también por su 29 edición.

La noche del viernes aconteció uno de esos días mágicos e inesperados y fue la primera eliminatoria del Concurso en la que tres jóvenes llenaron de magia un salón que se volcó con esta juventud para demostrar que el flamenco sigue vivo y con más fuerza que nunca.

Actuaron José Antonio Molina Heredia de Benaoján, Antonio García Hurtado de Sevilla, y Esperanza Garrido Pérez de Granada. A todos les acompañó de forma magistral el guitarrista oficial del concurso, Roberto Spano.

La segunda eliminatoria se celebrará este viernes 15 a las 21.3 y contará con los concursantes Roberto Montañó Berenguer de Sevilla; Rafael Amador Rodríguez de Almería; Lola Mesa Paradela 'la chiri' de Chiclana; Jonathan Torres Cádiz, 'Joni Torres' de Osuna.



José Antonio Molina Heredia durante su actuación. PEZZI

SIENTE Andalucía

Viernes a las 21.00 h.
Con Lino Ramos

7 siete 7tvandalucia.es

Twitter Facebook

IV Centenario Vicente Espinel

Muertos vivientes

Vicente Espinel nos cuenta en este episodio una tenebrosa leyenda que sobre Marqueses, muertos, y espíritus corría de boca en boca por el Madrid de su época.

por **Isidro García Cigüenza** | Pedagogía Andariegoa

Vicente Espinel nos cuenta en este episodio una tenebrosa leyenda que sobre Marqueses, muertos, y espíritus corría de boca en boca por el Madrid de su época.

RELACIÓN SEGUNDA

De la vida del escudero Marcos de Obregón

Durante toda la noche, una lluvia furiosa estuvo golpeando la ermita donde me alojaba. Había caído tanta agua que el río rebasaba el puente de modo que, ni de una ni de otra orilla, se podía cruzar. Yo me quise ir, por parecerme que el ermitaño estaba cansado de oírme hablar tanto sobre mi vida. Y es que, por naturaleza, ni soy inclinado a hablar ni a oír hablar mucho, porque pienso que los habladores son por lo general cizañeros, chismosos y hasta mentirosos ya que, a trueque de hablar y hablar, llegan a confundir la mentira con la verdad y, con tal de entretener al que les escucha, traen y llevan chismes sin reparo ninguno.

Huyendo, pues, de caer yo en esa mala fama de charlatán, me quise despedir -como digo- del ermitaño, pero él profirió tanto en que no le dejase solo, que me quedé. Y es que debía de sentir una gran melancolía porque, al parecer, la noche anterior se le había aparecido en sueños un muerto que le había hablado.

Yo me reí, y él me preguntó que de qué me reía.

-Me río -le respondí- de que la desazón que provocan los sueños sea tan poderosa que quienes los sueñan puedan pensar que son verdad, siendo todo pura imaginación del cerebro.

-¿Entonces -me replicó él- no suelen venir los muertos a hablar con los vivos?

-No, por cierto -respondí yo-, sino cuando por algún negocio de mucha importancia les da Dios licencia para ello, como así sucedió en aquel caso tan digno de saberse que le pasó a don Pedro Dávila, Marqués de las Navas quien, en sueños y para quietud y reposo de su alma, habló

con el muerto a quien él mismo había quitado la vida.

-Pues si no se cansa vuesa merced -dijo el buen hombre-, y aunque se canse, cuénteme cómo pasó, que cosa tan espantosa es bueno que yo la sepa.

-Bien conocida es esa historia, y no me reafirmara yo en ella si no la hubiera oído contar por boca del propio Marqués y de su hermano, el señor don Enrique de Guzmán, gentilhombre de la Cámara del poderoso rey don Felipe III de las Españas, en cuyo palacio nunca hubo lugar para la adulación ni la mentira. El caso sucedió de esta manera:

Estando el Marqués preso por mandato de su rey en el monasterio de San Martín de Madrid, de la orden de San Benito, y siendo visitado por su amigo don Felipe de Córdoba se fueron a pasear, ya de noche, por el barrio de Lavapiés. El Marqués le dijo a su amigo: "Esperadme aquí, que voy a aquella callejuela a cierta necesidad natural". Pero, al llegar al lugar, halló dos hombres apostados en ambas esquinas

que no le dejaban pasar. El Marqués les dijo: "Vuestras mercedes sepan que tengo bulla



Felipe III en la plaza Mayor de Madrid.

porque voy con esta necesidad", y fue a pasar. Entonces, uno de aquellos le quiso pegar una estocada, a lo que el Marqués respondió pegándole a él otra y, a su compañero, una puñalada con un cuchillo que llevaba en la guarnición del pecho. Quedáronse los dos paralizados: el de la estocada, muerto, aunque en pie; y el de la herida, fuera de sí. El Marqués y su amigo se marcharon de allí, pero pensándose mejor y para tranquilizar su conciencia, volvieron sobre sus pasos a ver lo sucedido. Y allí encontraron todo el barrio alborotado, y no hallaron ningún rastro de sus víctimas, excepto dos lienzos ensangrentados, tirados por el suelo.

Al parecer, el que había quedado herido, se había ido a Toledo y desde allí envió a preguntar si el Marqués había muerto o no, ya que lo había reconocido cuando recibió la estocada. A pesar de la cura que recibí, vino a fallecer a causa de aquella misma herida aunque, antes de morir, hizo testamento a favor del propio Marqués. Éste que lo supo, gracias a un fraile que vino a referirselo, estando acostado en su cama -y a su vera, en otra, su hermano y su amigo don Felipe-, notó cómo alguien le quitaba la ropa de encima. El Marqués pensó que era una broma de su hermano, pero, justo en ese mismo momento, una voz ronca y terrible le

habló: "No es don Enrique quien te ha quitado la ropa, sino yo". Estupefacto, se levantó deprisa y, desenvainando la espada que tenía a la cabecera, se lió a dar golpes con ella en el aire. Al ruido, el amigo le preguntó a Don Enrique: "¿Qué está pasando aquí?" "El Marqués, mi hermano, que anda a cuchilladas con un muerto"-respondió éste-. Y ambos se quedaron asombrados al verle cómo daba tantas cuchilladas como podía, hasta que se cansó por no poder topár con cosa alguna, sino con las paredes.

Abrió D. Pedro la puerta de su habitación y el espíritu del muerto se le volvió a aparecer. Con la misma violencia, el Marqués volvió a dar cuchilladas al aire hasta llegar a un rincón oscuro. Y allí le volvió a hablar la sombra: "Basta, señor Marqués, basta, y véngase conmigo que le tengo que decir un secreto". Acto seguido, la sombra le introdujo en una cueva en la que había muchos huesos de muertos; entró el Marqués tras la

sombra y, en pisando los huesos, le fue entrando tan gran pavor que le fue forzoso salirse fuera a respirar y cobrar aliento. El muerto, entonces, le dijo que lo que quería era que, en pago de la muerte que le había dado, le hiciese el favor de cumplir lo que en su testamento había dejado dispuesto, y era que rezara por él y concertara el futuro de una hija que tenía: o la designara a alguien en matrimonio o que la ingresara en un convento. Enterado el Marqués, hubo entre ambos una toma y daca sin saberse exactamente en qué quedó la cosa. Lo cierto es que, a resultas de aquella aparición, el color del rostro del Marqués se demudó desde entonces y se dice que la sombra le vino a hablar tantas veces más y que, cuando eso sucedía, le entraba un frío y temblor que no podía ni tenerse en pie. Al fin, el Marqués cumplió con lo que la sombra le pediera y nunca jamás se le volvió a aparecer.

Yo, por mi parte, acabé diciéndole al ermitaño que no sabía si quien se aparecía era el espíritu del muerto o su ángel de la guarda, que eso era cosa que debían averiguar los señores teólogos, pero que a mí me bastaba haberlo oído de boca de tan grandes caballeros como eran el Marqués y don Enrique, su hermano, para tener el caso por cierto. ■

LA PEDAGOGÍA ANDARIEGA que lleva a cabo ISIDRO G. CIGÜENZA se fundamenta en la necesidad de CAMINAR. Caminar físicamente en busca de un aprendizaje sensorial en el que participan talleres, fábricas, paisajes e instituciones. Porque es en la calle, en contacto con el VECINDARIO y los recursos didácticos que este nos ofrece, donde sus enseñanzas cobran sentido, son eficaces y permanecen. Para Isidro la educación es un oficio artesanal que requiere experiencia y compromiso. Con respecto al Sistema Educativo trabaja para sustituir la estatalización en vigor, en favor de un imprescindible protagonismo de la Sociedad. 45 años ejerciendo ininterrumpidamente su profesión en el mismo lugar (Serranía de Ronda) y con la misma metodología, avalan su testimonio.



El marqués debatiendo con el fantasma.

Ronda Comarca**JUBRIQUE** La quinta edición de Hashtag Castaña se celebra del 14 al 17 de este mes

Disfrutar, saborear y aprender con la gastronomía jubriqueña

AGENDA La programación cuenta con demostraciones en directo de chefs de La Donaira y Ascari, degustaciones, talleres y una ruta de la tapa

JUBRIQUE | Del 14 al 17 de noviembre se celebra la 5ª edición de Hashtag Castañas de Jubrique, un evento para disfrutar, saborear y aprender con la gastronomía que ofrece este fruto de otoño. Este año, se ha apostado por cocina en directo con degustaciones, comida popular realizada por chefs de renombre, catas, cocina y maridaje, ruta de la tapa, talleres para todos los públicos, mercado gastronómico, concurso, senderismo e identificación de setas y música en vivo, entre una amplia oferta. La programación del evento gastronómico, organizado por el Ayuntamiento de Jubrique y la agencia Brave Comunicación, se ha presentado en Diputación. "Este evento no solo destaca el valor culinario de la castaña, sino que también representa una oportunidad para que Jubrique se reafirme como un referente gastronómico en la comarca", ha señalado Alberto J. Benítez, alcalde de Jubrique.



Este año se ha apostado por la cocina en directo con degustaciones. DIPUTACIÓN

Este viernes se inicia la ruta de la tapa; y la plaza se transforma en una cocina viva donde se presentará el recetario '5 años de cocina con castañas'. La cocina en directo comenzará con Iván Sastre, 'Chef de la Castaña' y propietario del Restaurante Bandolero de Júzcar,

que preparará para degustar 'Dulces, manjares hechos con castañas'. Y seguido, el escenario se transformará en un taller con degustación 'Vinos y tradiciones gastronómicas del Valle del Genal' a cargo de Pepe Verdugo, director y propietario de la bodega 28 me-

tros cuadrados de Benalauría.

El sábado, los fogones se encenderán para el taller infantil de 'Cocina con Chocolate y Castañas' a cargo de David Verdú, gerente de Confitería Daver; y a su vez la plaza acogerá un interesante mercado gastronómico.

ARRIATE Para los afectados por la DANA

Rancapino Chico, protagonista de un concierto benéfico

Tendrá lugar el 27 de diciembre, a las 20 horas, en el centro cultural La Pacheca

han agradecido a Rancapino Chico que participe en esta bonita iniciativa y por querer venir a Arriate a hacer uno de sus conciertos, ya que "si bueno es como artista, mejor aún lo es como persona", apuntan desde el Consistorio.

En los próximos días se concretará dónde se pueden adquirir las entradas para el concierto, por el precio de 15€. El Ayuntamiento recuerda que el número de plazas son limitadas, por lo que invita a no pensarlos y colaborar con los afectados por la Dana y disfrutar de uno de los mejores artistas flamenco del panorama nacional.

ARRIATE | Esta semana ha tenido lugar la presentación en el Ayuntamiento de Arriate del concierto benéfico de Alonso Nuñez Rancapino Chico para recaudar fondos en favor de los afectados de la Dana en Valencia.

El concierto será el 27 de diciembre, a las 20:00 horas, en el centro cultural "La Pacheca".

Desde el Ayuntamiento



Breves

GENALGUACIL**Punto de encuentro de PACESETTERS**

GENALGUACIL | Hasta hoy viernes se realizarán unas jornadas de trabajo que reunirán a personalidades expertas de toda Europa para intercambiar conocimientos que puedan desembocar en nuevas formas de hacer las cosas. Vecinos, investigadores y representantes institucionales abordarán las necesidades y retos de la transición digital, socioeconómica y climática replanteando soluciones desde lo rural con un enfoque compartido. Hablamos de los socios del proyecto PACESETTERS que analizan, en torno al programa de trabajo diseñado, cómo la cultura, el patrimonio natural y la creatividad pueden despertar la innovación donde de menos lo esperamos, ya que las zonas rurales y remotas son cruciales para la transición climática, no porque sean el problema, sino porque pueden ser la solución.

FARAJÁN Y ALPANDEIRE
Mejoras en la carretera MA-7302

FARAJÁN | En próximas fechas se acometerán obras de mejora del trazado en varios puntos de la carretera MA-7302, que une las localidades de Faraján y Alpanseire. El proyecto dispone de un presupuesto de 400.000 euros financiado por la Diputación y consistirá en el ensanche y modificación de tres puntos conflictivos de la carretera que presentan curvas pronunciadas. Con ello se pretende mejorar la seguridad y facilitar el tránsito de vehículos.

**BENARRABÁ****El éxito de las ocho rutas senderistas**

BENARRABÁ | Benarrabá cuenta con una amplia red de senderos de diversa distancia y dificultad -ocho en total- que, partiendo desde el propio casco urbano, discurren por espectaculares parajes ubicados en pleno corazón del Valle del Genal: bosques de alcornoques, castaños, encinas y pinos, así como diferentes espacios de un valor natural incalculable

ALPANDEIRE**Renovación del exterior de la Iglesia**

ALPANDEIRE | El Ayuntamiento de Alpanseire ha dado comienzo a las obras correspondientes al proyecto de renovación integral de la zona exterior de entrada a la Iglesia de San Antonio de Padua. El proyecto se realizará con un presupuesto de 50.400 euros financiado a través de la Diputación.

CARTAJIMA**Actuaciones del PFEA en la ciudad**

CARTAJIMA | El Ayuntamiento de Cartajima ha impulsado la realización de tres proyectos que se enmarcan en el PFEA. Estas actuaciones suman una inversión total de más de 190.000 euros y se prolongarán durante prácticamente un año, desde finales de octubre de 2024, hasta finales de septiembre de 2025.

ATAJATE**El día 30 se celebra la Fiesta del Mosto**

ATAJATE | La Fiesta del Mosto, que se celebra el 30 de noviembre, es una de las más importantes en el municipio de Atajate, no sólo por su declaración como Fiesta de Singularidad Turística por la Diputación de Málaga sino por unir ese día tradición y cultura. Una fiesta que está marcada por la degustación de las migas que acompañan al mosto amenzados por grupos musicales, entre ellos, este año destaca, un Tributo al grupo de Estopa, que estarán desde la apertura a la una y media de la tarde hasta altas horas de la madrugada con djs. Durante ese día, pululando por las calles se puede visitar los puestos artesanales de la comarca de queso chacina pasteles entre otros. Durante toda la semana se lleva a cabo una programación de actividades para poner en valor la cultura del vino.

DEPORTES

FÚTBOL Primera Andaluza Senior

El CD Ronda recibe al colista tras empatar contra el líder

M.Q./RONDA | El CD Ronda consiguió un importantísimo empate a cero en su visita a casa del líder, el CD Málaga 1903, con lo que mantiene las distancias y sigue abierta la pelea por lograr el primer puesto de la clasificación general.

Eso sí, ha visto reducida su distancia con respecto a sus inmediatos perseguidores, el Mijas y el Campillos, que se han situado a dos y tres puntos, respectivamente, tras la pasada jornada.

Eso sí, este próximo fin de semana se presenta una gran oportunidad para seguir presentando las credenciales al liderazgo de la categoría, ya que el CD Ronda recibe en casa al colista de la categoría, el Churriana, que ha perdido siete de sus nueve encuentros hasta la fecha. En paralelo, el Málaga 1903 visita al filial del CD Málaga,

el equipo C, que pese a no llevar una buena temporada viene de vencer a domicilio por 0-3 al Pizarra, con lo que el líder tampoco lo va a tener fácil para conseguir los tres puntos.

El partido del CD Ronda ante el Churriana está anunciado para este domingo a las 17,30 horas y será el que cierre esta décima jornada, en la que el Mijas recibe al At. Estación y el Campillos visita al Malaka, que también está peleando por entrar en puestos de playoff.

El Ronda afronta el partido del próximo domingo con todas las garantías, sobre todo porque los buenos resultados y el gran rendimiento del equipo está permitiendo soñar con grandes cosas para esta temporada. Además, la próxima semana volverá a ejercer como local, recibiendo en este caso al filial malacitano.

BÁDMINTON Competiciones oficiales



Citas en Córdoba, Huelva y Pontevedra

M.Q./RONDA | Excelente participación del CB Ronda en la copa base disputada en Córdoba el pasado sábado: Mario López consiguió la 1ª posición en individual masculino Sub19, y Cayetano y Rodrigo Rojas alcanzaron la final del dobles masculinos Sub15, quedando en 2ª posición. Misma posición consiguieron Elena y Óscar Gutiérrez en dobles mixtos Sub15.

En As Pontes (Pontevedra),

se consiguieron buenos resultados igualmente: Fran Gil alcanzó la 1ª posición del individual masculino B1. En dobles masculinos no se pudo pasar de la fase de grupo a pesar de tener varios partidos igualados, formando pareja con Daniel Amaro del IES La Orden.

Completó la expedición rondeña Clara Sánchez que participó en el máster Sub15 de Huelva en categoría individual femenino.

AJEDREZ

La semana próxima, el III Festival de Ajedrez Chaturanga

RONDA | El próximo sábado 23 de noviembre, el Club Chaturanga celebra por tercer año su Festival de Ajedrez, convertido en su particular homenaje a todos los jugadores, socios, colaboradores del club Chaturanga que desde hace más de 25 años han puesto su granito de arena para que hoy se pueda disfrutar del ajedrez en Arriate. Este año el Festival se compone de tres eventos: el Torneo de ajedrez Club Chaturanga; un Concurso literario de microrelatos; y un Concurso de dibujo infantil. En cuanto al Torneo de Ajedrez, se desarrollará por el sistema de competición suizo a siete rondas y con ritmo de juego de 15 minutos + 5 segundos de incremento por jugada.

BALONCESTO

El CD Arunda Hawks arrasa en la competición

RONDA | Los equipos cadetes y junior del CD Arunda Hawks están en plena forma, tal y como han puesto de manifiesto los resultados de este pasado fin de semana.

Así, el equipo cadete de primer año logró una victoria demoledora (101-12) frente al Avatel Marbella Basket, con lo que se sitúan segundos en puestos de Campeonato Provincial, aunque con los mismos puntos que el líder, el Benalmádena.

Lo mismo cabe decirse del equipo junior, que logró una victoria igual de contundente frente al Pizarra, al que arrasó por 106-11. Están clasificados matemáticamente para la Fase Plata, aunque buscarán una victoria más para ser primeros de grupo.

**ERES DE LA
FAMILIA
CON NOSOTROS
SÍ PUEDES COMPARTIR
TU CUENTA**

7TVANDALUCIA.ES



HASTA UN MÁXIMO DE CINCO DISPOSITIVOS POR SUSCRIPCIÓN WEB

FUNDACIÓN UNICAJA Incluye un espacio itinerante por las ocho capitales andaluzas

Cuarteto Granada abre el programa del X aniversario

MÚSICA La agrupación interpretará la obra 'Variaciones Goldberg' de Bach este viernes a las 19.00 horas en el Centro Cultural Fundación Unicaja de Ronda

RONDA El Centro Cultural Fundación Unicaja de Ronda acoge este viernes 15 de noviembre un concierto de Cuarteto Granada con motivo de la celebración del décimo aniversario de la institución, que tendrá lugar a las 19.00 horas con entrada libre hasta completar aforo.

La agrupación musical interpretará la obra de Johann Sebastian Bach 'Variaciones Goldberg' BWV 988, un exponente destacado del conjunto de piezas del autor inspiradas en la concepción científica de la música. Esta composición es un modelo de escritura polifónica y síntesis de las artes y prácticas contrapuntísticas de Bach: la fuga, el canon y la obertura francesa.

Desde su constitución en 2008, el Cuarteto Granada se ha asentado como uno de los más reconocidos y prolíficos cuartetos de cuerda del panorama nacional, desarrollando una intensa actividad de conciertos por toda la geografía española.

A lo largo de su trayectoria ha participado en diversos festivales y escenarios, con éxito de público y elogios de la crítica profesional, como el Festival de Música de Oropesa del Mar, Festival Veranos de la Villa de Madrid, Festival Internacional de Música Española y Ciclo de Música de



Cuarteto Granada abre la programación del décimo aniversario de Fundación Unicaja en Ronda. F. UNICAJA

Dentro de la programación, el centro cultural de la institución en Ronda acogerá una serie de encuentros con personalidades de la cultura y el deporte

Cámara en el Teatro del Títere de Cádiz, Teatro Echegaray, Sala Fundación Unicaja de Conciertos María Cristina (Málaga), Museo Picasso, Museo Ruso.

Esta actuación abre la programación de Fundación Unicaja en Ronda con motivo de su décimo aniversario, que incluye un espacio propio itinerante por las ocho capitales andaluzas, encuentros y conciertos en sus centros culturales, dos convocatorias extraordinarias para proyectos sociales y medioambientales, y una publicación especial.

Dentro de la programación de actividades conmemorativas del

décimo aniversario de la Fundación Unicaja, el centro cultural de la institución en Ronda acogerá una serie de encuentros con personalidades de la cultura y el deporte. Así, el lunes 25 de noviembre tendrá lugar un encuentro con la nadadora olímpica, Gemma Mengual; el miércoles 4 de diciembre será el turno de la charla de artes plásticas entre Carlos Aires y Alicia Ventura, y el martes 10 de diciembre será el turno del encuentro con la escritora Carmen Posadas. Todas las actividades se celebrarán a las 19.00 horas con entrada libre hasta completar aforo. ■

micolchón

BLACK DAYS

LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

nessan TEMPUR®

Stressless FLEX

Hukla KEYTON

NIGHTLAND® Emma®

A K V A WATERBEDS velfont

Sealy® mash®

HASTA **-70%**

RONDA Calle Genal, 28
951 555 155 www.micolchon.com

BigMat
La Toma

www.bigmat.es



latoma@bigmat.es

952 877 613

Camino de la Toma, 148
(Junto al Recinto Ferial)
RONDA